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Interrogazione 19 febbraio 2024 concernente la rigualifica delle piazze e la
riorganizzazione della gestione dei rifiuti

Egregio signor Duranti,

abbiamo preso atto della sua interrogazione del 19 febbraio scorso con la quale pone al
Municipio numerose domande concernenti l’attuale organizzazione delle piazze e l’attuale
gestione del servizio di raccolta dei rifiuti.

In proposito ricordiamo innanzitutto che la gestione dei rifiuti è di competenza del dicastero
ambiente che, durante questa breve legislatura, ha visto l’avvicendarsi di due responsabili. Nella
prima parte di questo triennio l’impegno principale in questo ambito è stato rivolto al progetto
di realizzazione di un ecocentro, poi bocciato in votazione popolare nel maggio del 2022. Preso
atto dell’esito del referendum l’attenzione del capo dicastero e dell’UTC si è dapprima
concentrata sulla riorganizzazione della raccolta degli ingombranti, resa necessaria dalla
prevista prolungata inagibilità del piazzale delle scuole, abituale punto di raccolta, a causa dei
previsti lavori di risanamento dell’edificio scolastico. A partire dall’inizio del corrente anno la
raccolta si svolge perciò presso un’azienda privata di Novazzano, la MSE METAL Service
Ecologic, ed il numero delle giornate di raccolta è stato aumentato da quattro a sei.
Analogamente è stata riorganizzata la raccolta dei rifiuti speciali che, per motivi di sicurezza,
non possono più essere consegnati autonomamente, ma devono essere consegnati, sempre su
sei giornate, presso i magazzini comunali alla presenza di un incaricato del Comune.

Fatta questa premessa, rispondiamo qui di seguito ai singoli quesiti da lei formulati.

1. Il Municipio sta valutando la riorganizzazione delle piazze di raccolta? Se del caso con
quale modalità? Tutte assieme oppure dilatando su alcuni anni? Il Municipio pensa
prossimamente di presentare al Consiglio Comunale un progetto per la riorganizzazione
delle piazze di raccolta? il Municipio pensa di chiedere un finanziamento quadro che
permetta di intervenire nelle piazze a tappe e in tempi brevi?

Come spiegato poc’anzi dopo la votazione sull’ecocentro il nuovo capo dicastero, entrato in
funzione da circa un anno, e di riflesso anche il Municipio e FUTC, non hanno per ora potuto
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approfondire adeguatamente la tematica della riorganizzazione del servizio e delle piazze di

raccolta. Una tale riorganizzazione necessita infatti uno studio approfondito che tenga conto

di vantaggi e svantaggi delle possibili soluzione. In considerazione dello studio aggregativo

recentemente avviato il conferimento di un mandato a questo scopo sarebbe tuttavia al

momento poco ragionevole e potrà quindi essere presa in considerazione solamente dopo

un’ eventuale rinuncia al progetto aggregativo.

2. Qual è l’opinione del Municipio sugli interrati? Se fosse contrario alla loro adozione, su

quali basi concrete (‘documenti, ricerche, ...) può giustìcare tale opinione nonostante che

molti Comuni in Ticino e in Svizzera hanno adottato questa soluzione e Cercle Bruit e il

Tribunale Federale caldeggiano questa soluzione per diminuire il rumore?

Il tema dei contenitori interrati è stato preso in considerazione nell’ambito dell’esame del

progetto di ampliamento del posteggio Vignacampo che comporterà un leggero spostamento

della omonima piazza di raccolta rifiuti. Una prima stima dei costi aggiuntivi per l’eventuale

posa di contenitori interrati dotati di badge ha permesso di indicare in circa CHF 300’OOO

l’aggravio di spesa. Questa possibilità è però stata per il momento accantonata dal Municipio

in considerazione del fatto che, oltre ai costi dell’investimento iniziale, essa comporterebbe

una doppia gestione della raccolta con conseguente aumento dei costi di gestione.

3. IlMunicipio sta valutando l’adozione degli interrati per riorganizzare le piazze di raccolta?

Se sì per quali tipi di rfìuti? Se no, perché?

Come indicato sopra il Municipio ritiene che per decidere con cognizione di causa

l’eventuale introduzione di contenitori interrati per uno o più tipi di raccolta sia

indispensabile uno studio approfondito che ne indichi vantaggi e criticità tenendo conto delle

specificità del nostro Comune. Ricordiamo che un primo studio era già stato allestito nel

2013, ma nessuna delle opzioni in esso contenute era poi stata messa in atto. Questo studio

risulta ormai del tutto obsoleto e potrà tuttalpiù costituire le base di partenza per un eventuale

nuovo studio.

4. L ‘adozione di un hadge per l’apertura degli interrati permette la gestione degli orari di

apertura e impedirebbe, per esempio, il getto del vetro nelle fasce protette e alla domenica.

Qual è l’opinione del Municipio su questa possibilità? Non ritiene il Municipio che possa

essere una soluzione per gestire le aperti/re delle piazze chiudendo/e anche alla don2enica

in modo da proteggere cia/le molestie chi abita vicino?

Allo stato attuale le nostre piazze non possono essere chiuse. Certamente l’adozione di un

badge potrebbe presentare dei vantaggi nel caso in futuro si dovesse decidere di andare nella

direzione dei contenitori interrati. D’altra parte occorre purtroppo tener presente che,

considerati i comportamenti irrispettosi frequentemente tenuti da parte alcuni utenti, nessun

accorgimento tecnico potrà prevenire ogni tipo di problema.

5. 1/ Municipio è d’accorcio a rinunciare alla raccolta del PET compito non obbligatorio,

come fanno molti Comuni nella Svizzera tedesca e francese? In quale modo pensa

eventualmente di procedere a questa rinuncia?

Negli scorsi armi il Municipio ha più volte valutato questa opzione, anche a livello

intercomunale. e ritiene che possa entrare in considerazione unicamente se condivisa a

livello regionale e con il coinvolgimento dei principali centri commerciali. Occorre inoltre

tener presente il fatto che difficilmente l’abolizione di questo comodo servizio potrà essere

ben accolta dalla popolazione.
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6. La raccolta della plastica implica un lavoro notevole per la squadra comunale. L ‘adozione
di un sacco trasparente per la raccolta della plastica, dal costo uguale o superiore al sacco
RSL) permetterebbe di evitare il lavoro della squadra comunale. I sacchi sarebbero meglio
riempiti, rispetto a quelli odierni nelle piazze, e potrebbero essere raccolti con un interrato.
il Municpio ha già valutato questa o altre possibili alternative al/ci raccolta attuale de//ci
plastica?

Il Municipio si era a suo tempo interessato sulle diverse possibilità esistenti sentendo anche
i rappresentanti di diverse ditte attive in questo settore. Considerata la complessità della
tematica aveva poi deciso di attendere di conoscere Fesito delle sperimentazioni messe in
atto in altri Comuni e Città. Anche per questo servizio un’eventuale riorganizzazione potrà
essere valutata nell’ambito dello studio cui si accennava sopra. Nel frattempo la soluzione
messa in atto risulta conforme alle direttive emanate dal Cantone.

7. Organizzare le piazze in modo che offrano il medesimo servizio in tutte le piazze porta a una

diminuzione del traffico e sgrava in modo particolare le piazze di Vignacampo e Pascurit.
Qual è l’opinione del Municipio in proposito?

L’attuale organizzazione delle piazze di raccolta è studiata in funzione delle esigenze dei
rispettivi quartieri, tenendo conto anche degli oggettivi vincoli esistenti derivanti dallo
spazio a disposizione.

8. Il Municpio ha già valutato come e quanto il costo superiore degli interrati sarà
conipensato dal ,fòrte minore lavoro della squadra esterna per la gestione delle piazze?

Anche questo aspetto potrà essere valutato in modo attendibile solamente nell’ambito di uno
studio approfondito sulla riorganizzazione dell’intero servizio.

9. Il Municipio è d’accordo che le soluzioniproposte in questa inteipellanzaposscino diminuire
complessivamente le molestie alla piazza Pascuritt? Se no, perché?

Come accennato sopra, tutti i possibili accorgimenti tecnici potranno certamente contribuire
ad un miglioramento della situazione. Resta però il fatto che i disagi a Pascuritt, come, seppur
in misura minore, nelle altre piazze di raccolta, sono perlopiù causati dalla mancanza di
rispetto e dalla maleducazione di una parte degli utenti. In questo senso anche in futuro il
Municipio sarà molto probabilmente ancora costretto a sanzionare pesantemente il mancato
rispetto delle norme vigenti. L’auspicio è evidentemente che le ripetute campagne
d’informazione relative ad orari e tipologie di rifiuti, oltre alle comminatorie, possano
contribuire a diminuire questo genere di problemi.

Distinti saluti.

Per il Municipio

C.P.C.: sig. Ermanrio Canova


